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Résumé 
 
La récolte d'asperges sera nettement inférieure à celle de l'année précédente : elle est estimée à 100 
000 tonnes, soit 30 000 tonnes de moins que les années précédentes, du fait des contraintes liées à la 
pandémie. Après des cours soutenus en début de saison, son prix se situe aujourd’hui dans la même 
fourchette que l'année dernière.  
 
Renate Künast fait le lien entre agriculture moderne et origine de la pandémie : « La raison de la 
pandémie est la manière inadaptée dont nous produisons notre alimentation, faisons de l'agriculture 
et traitons l'environnement », a déclaré l’ancienne ministre verte de l’agriculture. 
 

 
La récolte d'asperges sera nettement inférieure à celle de l'année précédente  
A mi-parcours de la saison, le syndicat agricole majoritaire estime la récolte 2020 à 100 000 tonnes, 
soit 30 000 tonnes de moins que les années précédentes, du fait des contraintes liées à la pandémie. 
Malgré l’absence temporaire de la restauration, la demande en asperges a été forte, surtout pour la 
vente directe. Si le prix était encore supérieur d'environ 10 % au début de la récolte, il se situe 
aujourd’hui dans la même fourchette que l'année dernière.  
 
Les asperges cultivées en Allemagne sur un total d'environ 22 000 hectares par 1 600 exploitations 
atteignent leur pic de récolte peu avant la Pentecôte. En moyenne, le citoyen allemand consomme 1,4 
kg d'asperges par an. Le taux d'autosuffisance de l'Allemagne pour ce légume dépasse 80%. La récolte 
des asperges se termine traditionnellement le jour de la Saint-Jean, le 24 juin, dans la plupart des 
régions. 
 
Renate Künast fait le lien entre agriculture moderne et origine de la pandémie 
Avec ses déclarations sur l’origine de la pandémie et sur la production agricole locale, l'ancienne 
ministre fédérale de l'agriculture Renate Künast (verts) a suscité l'indignation des députés 
conservateurs et libéraux au Bundestag. Lors d’un débat au Bundestag Renate Künast a estimé que 
« nous avons tellement étendu notre mode de production alimentaire dans le monde entier que nous 
allons, pour ainsi dire, de plus en plus loin dans les forêts, au contact avec des animaux et des virus 
auxquels nous ne sommes pas du tout préparés ; ils trouvent soudain un nouvel hôte, et il se trouve 
c'est l'Homme ». « La raison de la pandémie est la manière inadaptée dont nous produisons notre 
alimentation, faisons de l'agriculture et traitons l'environnement », conclut M. Künast. 
 
Le député Johannes Röring (CDU) a vivement critiqué cette intervention. Le déclenchement de la 
pandémie n'a rien à voir avec la production alimentaire et l'élevage en Allemagne, a-t-il précisé. « Nos 
agriculteurs sont ceux qui fournissent à la population des aliments frais et de qualité, même en cette 
période de crise. Les tenir pour responsables de la pandémie est une erreur et une malhonnêteté. 
Mme Künast devrait avoir honte et s'excuser auprès des familles d'agriculteurs », a-t-il ajouté. Pour 
Carina Konrad (FDP), les accusations de Mme Künast sont « insupportables ». Les agriculteurs méritent 
appréciation et respect pour leur travail et non pas « de nouvelles accusations scandaleuses », a 
souligné Mme Konrad. 

 


